

Préparatifs du forum d'affaires Gabon-Brésil Mobilisation des promoteurs gabonais

I. M'B.

Libreville / Gabon

DANS l'optique d'organiser, en août prochain, un forum entre hommes d'affaires brésiliens et promoteurs gabonais, une délégation de Brésiliens a séjourné à Libreville, du 14 au 17 juin 2017. Dénommée " *Reunião Gabon 2017* ", ce futur événement se veut une plate-forme d'échanges, en vue de promouvoir la coopération sud-sud, par des rencontres directes (B to B). C'est un outil qui va permettre

de recréer, à ce qu'il semble, une dynamique économique dans le secteur privé en Afrique, selon les organisateurs.

La finalité de cette opération est de créer ou de susciter des entreprises mixtes entre les deux pays. Pour que ce forum ne soit plus une rencontre de plus, les organisateurs ont déclaré avoir réuni les financements pour soutenir les jeunes promoteurs gabonais qui participeront à ces échanges. Blaise Tibe Bi Gole, patron de Braafrik, par ailleurs un des membres de l'organisation, a indiqué : « *des mécanismes de*



Photo : D.R.

Un instant de la conférence de presse donnée dans la perspective du forum d'affaires Gabon-Brésil.

financements sont prévus pour soutenir les entreprises gabonaises et les porteurs de projets ». Sans donner plus d'explications à propos desdits méca-

nismes. Comme pour souligner l'importance de ce forum, Tibe Bi Gole a relevé une prise de conscience de la part des Brésiliens. Les

échanges entre le Brésil et l'Afrique sont insignifiants; moins de 3 % du volume global du commerce entre l'Afrique et le monde. Pourtant, a-t-il ajouté, l'ouverture d'une ligne commerciale directe, entre le Brésil et l'Afrique va apporter un gain de temps et réduire davantage les coûts des produits en provenance du Brésil (200 millions d'habitants), tout comme ce pays d'Amérique du Sud va constituer un débouché pour les produits africains. Ce forum sera une excellente occasion de s'informer sur les opportunités

de négoce et d'affaires avec les investisseurs brésiliens. De l'avis de Me José Dos S. Santana, qui s'est dit représentant de plusieurs entreprises, le forum va voir la participation de plusieurs secteurs d'activités : agriculture, travaux publics, pharmacie, construction des ports et des aéroports, etc.

Pour sa part, Keevin Ngokila, responsable de l'agence d'intermédiation des affaires PIC, a invité les petites et moyennes entreprises gabonaises, et même les porteurs de projets, à prendre part à cette rencontre.

Transport ferroviaire

Flavienne Mfoumou Ondo inaugure la nouvelle rame voyageurs

JMN

Libreville/Gabon

Équipées de climatisation, du Wi-Fi, des prises électriques, des écrans à bord des sièges inclinables et confortables, etc, les nouvelles voitures offrent plus de confort et de commodités aux passagers durant le voyage.



Photo : D.R.

Les officiels à bord d'une voiture de première classe lors de l'inauguration.

Le ministre des Transports et de la Logistique, Flavienne Mfoumou Ondo, a procédé le week-end dernier, à l'inauguration de la nouvelle rame récemment acquise par la Société d'exploitation du Transgabonais (Setrag). Les 9 nouvelles voitures qui font partie de la première livraison, offrent plus de confort et de commodités aux passagers à bord du train.

Double climatisation adaptée à nos conditions climatiques, sièges inclinables pourvus de tablettes amovibles, prises électriques sur chaque rangée de sièges, réseau Wi-Fi à bord, écrans avec lecteur vidéo

et de l'interface communication permettant d'annoncer l'arrivée en gare, les heures d'arrivée ainsi que le temps d'arrêt en gare, portes d'accès à commandes électropneumatiques à l'ouverture et à la fermeture, réservoirs d'eau de 1000 litres par voiture pour assurer une autonomie jusqu'à la destination finale, couloir de circulation entre les voitures sécurisé et affichage digital de la numérotation de chaque voiture. Ce sont là autant d'équipements qui composent cette nouvelle rame, en plus d'un appareillage permettant d'assurer, pendant 6 h, le maintien de l'éclairage

de secours et la commande d'ouverture des portes en cas de défaut d'alimentation des voitures.

« *La première livraison que nous inaugurons ce jour concerne 2 voitures de 1ère classe de 54 places assises, 5 voitures de deuxième classe de 84 places assises, et 2 voitures de deuxième classe de 82 places assises et équipées d'un compartiment pour le personnel de bord* », a indiqué le directeur général de la Setrag, Patrick Claes.

Il a également rappelé que c'est un financement de l'Agence française de développement (AFD), en accord avec le ministère des Transports et de la Logis-



Photo : D.R.

L'intérieur des wagons de deuxième classe.

tique et l'Agence de régulation de transports ferro-

viaires (ARTF), qui a permis cette nouvelle acquisition auprès des chemins de fer allemands. Reconditionnées en Roumanie, ces 20 voitures permettront de mettre progressivement en service 11 autres de seconde classe, 4 de 1ère classe, 2 VIP et 3 réservées à la restaurant.

A noter que le second lot de 11 voitures est attendu au Gabon au début du mois de novembre.

Semaine nationale de l'environnement

" Le Samedi Vert " pour clôturer

AEE

Libreville/Gabon

La plage du lycée national Léon Mba, à Libreville, a servi de cadre à la clôture des activités de la semaine de l'environnement organisée par le ministère de l'Economie forestière. Y ont participé, plusieurs associations et ONGs. L'agence Platinum Group et la Société des brasseries du Gabon (Sobraga), agissant en collaboration, ont marqué l'événement, à travers l'organisation, le 10 juin dernier, de la journée "Samedi Vert". Un concept

qui permettait de faire de la sensibilisation dans la détente.

Dans une ambiance de sonorités musicales locales et occidentales, mais aussi faite d'humour, les participants se sont appropriés les rudiments de la protection de l'environnement. « *Le plus important pour nous était de rassembler la population autour d'un thème et de partager avec elle un petit moment, tout en lui rappelant l'importance de préserver notre planète* », a indiqué le manager général de Platinum Group, Nick Guelor Kanga. Nathalie Castane, Média planner, représentant la

Sobraga, a déclaré quant à elle : « *en tant qu'entreprise citoyenne, évoluant dans un environnement, et acteur de la préservation de l'environnement, Sobraga ne peut qu'être partenaire de tels événements, surtout que le but est de sensibiliser. Depuis le lancement de la Semaine nationale de l'environnement, notre société est présente et nous voilà à la clôture. C'est un honneur pour nous de toujours accompagner les différents acteurs qui contribuent à la préservation de notre planète.* »



AMBASSADE DE FRANCE AU GABON

AVIS D'APPEL PUBLIC A LA CONCURRENCE EN VUE DE LA SELECTION DE CANDIDATURES

POUR

LA CONSTRUCTION, SUR LE TERRAIN DE LA RESIDENCE DE FRANCE (BATTERIE IV, LIBREVILLE), DU NOUVEAU BATIMENT DE LA REPRESENTATION DIPLOMATIQUE FRANÇAISE AU GABON, REGROUPANT L'AMBASSADE DE FRANCE, LE CONSULAT GENERAL ET LA TRESORERIE DE FRANCE

Date limite de dépôt des candidatures : mercredi 5 juillet 2017 à 12h00, délai de rigueur.

- **Objet du marché :** travaux de construction d'un bâtiment de 3 niveaux d'environ 2600 m² SHON, sur un terrain de 13 000m², y compris l'aménagement paysager, la création de voiries et de parkings.
- **Procédure de passation :** appel d'offres restreint, pré-sélection des candidatures, puis sélection des offres parmi les candidats retenus. La présente annonce concerne la pré-sélection des candidatures.
- **Forme du marché :** marché alloté en 11 lots :
 - Lot n°1 : Fondations spéciales
 - Lot n°2 : Gros œuvre / Étanchéité / Revêtements de sol
 - Lot n°3 : Terrassements généraux / Voiries / Réseaux divers
 - Lot n°4 : Isolation / Cloisons / Faux plafonds/Plâtrerie
 - Lot n°5 : Peintures
 - Lot n°6 : Vêtements (Ailettes bois)
 - Lot n°7 : Menuiseries métalliques/Vitrierie / Serrurerie/Métallerie
 - Lot n°8 : Menuiseries bois/Vitrierie / Mobilier /Signalétique de confort.
 - Lot n°9 : Plomberie sanitaire / Ventilation / Rafraîchissement / Désenfumage / GTC
 - Lot n°10 : Électricité Courants forts (CFO) / Groupes électrogènes / Appareils élévateurs
 - Lot n°11 : Aménagement paysager / Plantations
- Les informations relatives à la constitution des dossiers de candidature sont disponibles sur le site de l'ambassade de France au Gabon : <https://ga.ambafrance.org/Constitution-des-dossiers-de-candidature-Construction-du-nouveau-batiment-de-la>
- Les dossiers de candidatures seront déposés sous pli cacheté, accompagnés d'un exemplaire informatique (CD-Rom ou Clé USB), à l'Ambassade de France au Gabon, 185 rue Pt Pirah, BP2125 Libreville.
- Pour de plus amples renseignements, contacter l'antenne immobilière régionale de l'Ambassade de France au Gabon (téléphone : 01 79 70 00), courriel : dil.libreville-amba@diplomatie.gouv.fr.